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Инвестиции  
в будущее

n Фото Михаила Чеканова.

n Агрегаты, двигатели и узлы 
вышедших из строя автобусов 
используются как учебные пособия  
для молодёжи, приходящей  
на предприятие. Фото Сергея Шпица.

ПОДРОБНОСТИ ТРАНСПОРТ

Движение  
без остановки
В Кемерове прошёл пресс-тур по ГПК «Пассажиравтотранс».  
Журналисты смогли своими глазами увидеть, как обеспечивается 
бесперебойная работа городского и пригородного сообщения –  
от состояния ремонтных цехов до условий труда водителей  
и оснащения диспетчерских служб.

Представителям средств массовой ин-
формации показали не только внешнюю 
картину перевозок, но и «внутренний ме-
ханизм» отрасли. Журналистов провели 
в медицинский кабинет, где каждый во-
дитель перед выходом на линию прохо-
дит обязательный медосмотр, здесь про-
веряют давление, уровень утомляемо-
сти, наличие признаков недомогания. 
Это важная мера безопасности, ведь за 
рулём общественного транспорта человек 
несёт ответственность не только за себя, 
но и за десятки пассажиров. На достой-
ном уровне оказалась и комната отды-
ха. В ремонтных зонах специалисты рас-
сказали о сложном процессе обслужива-
ния подвижного состава. Каждая маши-
на после рейса проходит технический ос-
мотр, а при необходимости — плановый 
или внеплановый ремонт. Также журна-
листам показали современные системы 
контроля движения транспорта, благода-
ря которым диспетчеры могут следить за 
графиком движения, состоянием дорог и 
оперативно реагировать на непредвиден-
ные ситуации. 

Увиденное произвело исключительно 
положительные впечатления: всё обору-
дование находится в рабочем состоянии, 
помещения соответствуют нормативам, 
а внимание к деталям свидетельствует 
о стремлении к высоким стандартам об-
служивания.

Однако главным вопросом, прозву-
чавшим в ходе встречи, стало обсужде-
ние повышения стоимости проезда с 28 
июня. Об этом подробно рассказал ми-
нистр транспорта Кузбасса Сергей Ру-
бан: «Повышение тарифов связано с не-
обходимостью компенсировать рост ин-
фляции и выровнять доходную и расход-
ную части предприятий-перевозчиков. 
Уже весной текущего года компании об-
ратились в Региональную энергетиче-
скую комиссию с соответствующим за-
просом. После тщательного анализа до-
кументов было принято взвешенное ре-
шение: стоимость проезда для пенсио-
неров и учащихся увеличится на четыре  
рубля, а для прочих категорий граждан — 
на семь рублей».

По словам главы регионального мин-
транса, себестоимость перевозок всегда 
была выше цены билета, что делает от-
расль социально значимой, но экономи-
чески непростой. Для сохранения каче-
ства услуг предприятия получают субси-
дии из бюджета, однако эти меры требу-
ют постоянного пересмотра в условиях 
растущих затрат.

«Наша задача — не допустить бан-
кротства компаний и сохранить стабиль-
ность перевозок. Ежегодная индексация 
тарифов с 2022 года позволяет своевре-
менно реагировать на изменение цен на 
топливо, запчасти, зарплаты и другие 
статьи расходов», — подчеркнул Сергей 
Рубан.

Отдельное внимание было уделено 
работе по обновлению подвижного со-
става. За последние шесть лет в регио-
не обновлено 82 процента автобусно-
го парка — это более 1 470 единиц тех-
ники. Благодаря национальному проек-
ту «Экология» и федеральному проекту 
«Чистый воздух» удалось модернизиро-
вать электротранспорт в Новокузнецке, 

где появились новые трамваи и троллей-
бусы. Также продолжается реконструк-
ция трамвайных путей, контактных се-
тей и подстанций в Кемерове и других 
городах региона.

Водитель с 23-летним стажем Алек-
сандр Михайлов поделился опытом ра-
боты на современном автобусе: «Пятый 
год на нём езжу. Машина хорошая, зи-
мой тёплая, стеклопакеты, кондицио-
нер. Форточки большие — легче стало 
и пассажирам, и мне самому. Валидато-
ры помогают сосредоточиться на доро-
ге, раньше приходилось отвлекаться на 
оплату. Дизельные модели попроще в об-
служивании, чем газовые, но по плавно-
сти хода и управлению сегодняшние ав-
тобусы явно лучше. Автоматическая ко-
робка, удобная посадка, даже подъезд к 
остановкам стал точнее».

Работа является важной частью жиз-
ни водителя: Александр просыпается в 
четыре часа утра, приходит на смену к 
пяти, проходит медосмотр, проверку тех-
нического состояния автобуса и выезжа-
ет на маршрут. Даже в выходные он часто 
просыпается рано — привычка, вырабо-
танная годами.

Пресс-тур по одному из крупнейших 
автотранспортных предприятий региона 
наглядно показал, что повышение стои-
мости проезда является не просто вы-
нужденной мерой, а шагом к устойчиво-
му развитию отрасли. Без этого невоз-
можно будет поддерживать существую-
щую инфраструктуру, обновлять технику, 
платить достойные зарплаты и обеспечи-
вать безопасность пассажиров.

Таким образом, предстоящий рост та-
рифов — это не только реакция на эко-
номические вызовы, но и инвестиция в 
будущее общественного транспорта Куз-
басса.

Андрей ЕРМОЛЮК.

РАЗВИТИЕ

Кузбасс и Беларусь:  
перспективы сотрудничества

СОВЕЩАНИЕ

Основа традиций  
и ценностей
Президент РФ Владимир Путин провёл  
встречу с редакторами государственной  
линейки учебников истории для 5–11-х  
классов и учреждений среднего профес- 
сионального образования.

В беседе приняли участие главные редакторы 
учебников по предметам «История России» и «Всеоб-
щая история», сообщается на сайте Кремля.

Владимир Путин отметил, что в основе победы над 
нацистской Германией лежали наши традиционные 
ценности и вера в Отечество, которая закладывалась 
по разным каналам. Основы этой победы были зало-
жены как раз в школе. Но, к сожалению, в 1990-е годы 
была утрачена взаимосвязь и единая логика историче-
ского процесса и учебных программ. Функционирова-
ли десятки учебников, в которых излагались истори-
ческие факты и оценки давались прямо противопо-
ложные. А где-то и вовсе была неправдивая инфор-
мация. 

«Ну и ничего здесь удивительного нет, посколь-
ку часто эти учебники, учебные пособия готовились 
и издавались на иностранные гранты. Это всё в из-
вестной степени напоминало идеологические кампа-
нии 20-х годов прошлого века, когда напрочь иска-
жалась и целыми страницами вычёркивалась исто-
рия дореволюционной России, как будто её и не су-
ществовало, либо она существовала в каком-то зазер-
калье», – отметил глава государства.

В 2013 году была принята концепция преподава-
ния истории, и на основе этой концепции организо-
вана работа по школьным учебникам с 5-го класса, 
для колледжей, техникумов и так далее. 

«Чрезвычайно важная работа для сохранения 
национальной памяти и преемственности поколе-
ний. Я вас хочу за это поблагодарить, весь коллек-
тив, всех коллег ваших, которые работали  
над решением этой важнейшей задачи», –  
отметил Владимир Путин.

Теперь предстоит провести работу над учебни-
ками по обществознанию, подумать над тем, как до-
носить исторически правдивую информацию и для 
школьников младших классов. 

Оксана ЮРЬЕВА.

ИТОГИ

Кузбассовцы  
сделали выбор
Подведены итоги пятого онлайн-голосования 
за объекты, которые будут обустраивать  
в следующем году. 

В нём приняло участие более 318 тысяч кузбас-
совцев. Жителям региона было предложено на выбор 
127 локаций, из них 77 общественных территорий, 
набравших наибольшее количество голосов, благо-
устроят в 2026 году по федеральному проекту «Фор-
мирование комфортной городской среды». Проект 
осуществляется в рамках нацпроекта «Инфраструкту-
ра для жизни», реализуемого по решению президента 
РФ Владимира Путина.

Как сообщает пресс-служба администрации пра-
вительства Кузбасса, в Кемерове выбрали 14 обще-
ственных пространств для благоустройства в 2026 
году. В ходе онлайн-голосования более 12 тысяч  
кемеровчан проголосовали за первый этап благо-
устройства парка «Антошка». Более 8 тысяч человек 
поддержали третий этап обновления бульвара  
Патриотов от улицы Радищева до улицы Ю. Дву-
жильного. За второй этап обустройства сквера на 
улице 40 лет Октября, 17, проголосовали свыше  
7,6 тысячи горожан.

В Новокузнецке в онлайн-голосовании победи-
ли 14 территорий. Лидером голосования стал Том-
ский бульвар от дома № 58 до дома № 60 на проспек-
те Пионерском, за который отдали голоса более 9 
тысяч горожан. Также обновят сквер перед ДК име-
ни Маяковского, сквер у храма иконы Божией Мате-
ри «Утоли моя печали» и пространство между дома-
ми № 5а и 10 на улице Батюшкова. Кроме того, жите-
ли активно выбирали обновление тротуаров в разных 
районах города.

В Белове выбрали четыре территории. За второй 
этап благоустройства сквера «Школьный» в пгт Гра-
мотеино голоса отдали более 10,5 тысячи беловчан. 
В 2026 году здесь также планируется обновить троту-
ары и освещение, установить малые архитектурные 
формы, озеленить территорию.

Восемь территорий выбрали в Прокопьевске. Ли-
дером стал сквер «Их именами названы улицы горо-
да», за который проголосовало более 5 тысяч горо-
жан. В следующем году здесь появятся пешеходные 
дорожки, скамейки и урны, заменят освещение, обу-
строят газоны и проведут озеленение.

В Юрге в 2026 году по нацпроекту приведут в по-
рядок три территории. Более 4 тысяч голосов набра-
ла пешеходная зона на проспекте Победы. Также об-
новят общественные пространства на улицах Москов-
ской и Кирова.

В Калтане для благоустройства жители выбра-
ли территорию у детского спортивного комплек-
са «Олимпик». В рамках нацпроекта здесь обустро-
ят спортивную, игровую зоны и зону отдыха. Плани-
руется проложить пешеходные дорожки, установить 
спортивное и игровое оборудование.

Инга ПЕТРОВА.

По этому QR-коду  
вы можете  подписаться 

на телеграм-канал  
губернатора Кузбасса  

Ильи Середюка.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Так, СГМК планирует вложить 25 млрд ру-
блей в инфраструктуру горнолыжного курорта 
«Шерегеш». Илья Середюк и генеральный ди-
ректор компании Денис Краев подписали согла-
шение о строительстве многофункционального 
гостиничного комплекса. Реализация проекта 
начнется в 2026 году. 

Более 20 миллиардов рублей планирует вло-
жить АО «Криогаз» в развитие газового сектора 
нашего региона. Об этом шла речь на встрече гу-
бернатора Кузбасса Ильи Середюка с генеральным 
директором компании Владимиром Смеловым.

«Инвестор строит комплекс сжижения при-
родного газа в Топкинском округе. Ежегодно 
он будет производить 90 тысяч тонн сжижен-
ного газа. Благодаря этому проекту мы привле-
чём в Кузбасс более 10,7 млрд рублей инвести-
ций и создадим 71 новое рабочее место. Анало-
гичный комплекс планируют запустить в Про-
копьевске. Его мощность составит 96 тысяч тонн 
сжиженного газа в год. В проект будет инвести-
ровано 10,8 млрд рублей. Сжиженный природ-
ный газ компания планирует поставлять на пред-
приятия Кузбасса, в другие регионы Сибири, а 
также в зарубежные страны», – рассказал Илья 
Середюк. Завершить строительство комплекса 
в Топкинском округе планируется в 2029 году. 
В Прокопьевске оно начнётся в 2027 году, пер-
вую очередь запустят в 2028-м.

УК «Экоимпульс» планирует инвестировать 
не менее 650 млн рублей в создание индустриаль-
ного парка «Новый» на территории Кемеровско-
го округа и организовать около 600 рабочих мест. 
Реализация проекта пройдёт в 2025–2035 годах. С 
компанией «Росатом Сервис» подписан документ 
о взаимовыгодном сотрудничестве и реализации 
проектов по ряду направлений в сфере биотехно-
логий и возобновляемых источников энергии.

Проект по производству импортозамещаю-
щего оборудования для добывающих предприя-
тий реализует в регионе компания «КГМ Групп», 
вложив порядка 2 млрд рублей и организовав 
250 рабочих мест. Кроме этого, на территории 
Кузбасса создадут производство брикетирован-
ного угля, который будут делать из мелких отхо-
дов обогатительных фабрик, сегодня они скла-
дируются в отвалах. 

Транспорт и логистика  
Губернатор Илья Середюк встретился с гене-

ральным директором ПАО «КАМАЗ» Сергеем 
Когогиным. «Обсудили планы по обновлению 
автобусного парка на городских и междугород-
них направлениях Кузбасса. Особенный интерес 
для нас представляют автобусы средней вмести-
мости. В сентябре планируем открыть в Белово 
сервисный центр «КАМАЗ», – подчеркнул гла-
ва региона. Обновление подвижного состава рас-
считано до 2030 года, оно пройдёт в том числе в 
рамках нацпроектов. Важно, что общественный 
транспорт работает на природном газе и соответ-
ствует всем экологическим стандартам. 

«Кузбасс ТракЦентр» планирует в Белове ре-
ализовать проект по строительству придорож-
ного комплекса сервисного обслуживания тех-
ники в несколько этапов. С 2027 по 2028 год бу-
дут открыты дилерский центр ПАО «КАМАЗ», 
второй корпус обслуживания техники и мно-
готопливная АЗС с привлечением соинвестора 
или по франшизе сетевых топливных компаний. 
Суммарная стоимость проекта – 650 млн рублей, 
создадут более 50 рабочих мест.

В Новокузнецке построят мультимодальный 
транспортно-логистический центр «Кузбасс». На 
форуме Илья Середюк обсудил этот вопрос с пред-
седателем Совета директоров ООО «КузбассТТ» 
Александром Кахидзе. «Строительство такого цен-
тра значительно улучшит логистику железнодорож-
ных контейнерных перевозок в регионе. Объём ин-
вестиций превысит 10 млрд рублей», – подчеркнул 
глава региона. Объект возведут у станции Тальжи-
но Западно-Сибирской железной дороги.

Сроки запуска логистического центра на 
территории опережающего развития «Юрга» 

обсудили губернатор Илья Середюк и основа-
тель Wildberries, глава объединенной компании 
Wildberries и Russ Татьяна Ким. Первую очередь 
площадью 40 тысяч кв. метров запустят до кон-
ца 2025 года. Также делегация Кузбасса прове-
ла переговоры с одной из крупнейших россий-
ских дорожно-строительных компаний России 
«Автобан» о строительстве автодороги Абакан – 
Большой Ортон – Таштагол с подъездом к Меж-
дуреченску и потребности региона в реализации 
иных инфраструктурных проектов.

Соглашение правительства Кузбасса с ООО 
«Авиамашина» предусматривает создание в ре-
гионе научно-производственного центра беспи-
лотных технологий. Планируется создать 200 ра-
бочих мест и инвестировать около 1 млрд рублей.

Сельское хозяйство
Важные документы были подписаны в сфе-

ре развития агропрома. Илья Середюк обсудил 
этот вопрос с гендиректором компании «Сиб-
агро» Сергеем Ильиных. 

«Предприятия холдинга уже работают в на-
шем регионе: свинокомплекс «Чистогорский» 
на 250 тысяч голов закрывает потребности Куз-
басса, экспортирует мясо в другие регионы и по-
стоянно ведёт работу по увеличению продуктив-
ности. На птицефабрике «Ясногорская» начали 
производить инкубационное яйцо для вывода 
птенцов искусственным методом, раньше такие 
завозили из-за рубежа. Одним из ключевых про-
ектов станет строительство маслоэкстракцион-
ного завода на территории особой экономиче-
ской зоны «Кузбасс» в Топкинском округе. Так-
же в планах – строительство завода по глубокой 
переработке зерна», – отметил Илья Середюк.

Маслоэкстракционный завод по переработ-
ке семян рапса на территории ОЭЗ «Кузбасс» в 
Топкинском округе построит Кемеровский ком-
бинат растительных масел. Инвестиции в про-
ект составят около 9 млрд рублей, будет созда-
но 440 рабочих мест. 

Сотрудничество регионов
Инвестор из Екатеринбурга построит два 

современных микрорайона в Кемерове. Этот 
вопрос поднимался на встрече Ильи Середю-
ка и директора ООО «Практика» Александра  
Невмержицкого. 

«За 10 лет в областной столице построят око-
ло 300 тысяч квадратных метров комфортного 
жилья – около 40 домов. Предложил рассмо-
треть для работы перспективные строительные 
площадки в Новокузнецке. Нам нужно строить 
там много качественных домов, поэтому важ-
но привлекать туда подрядчиков», – отметил 
Илья Середюк. 

Состоялась встреча губернатора Кузбас-
са Ильи Середюка и с президентом Республи-
ки Абхазия Бадрой Гунбой. «С главой друже-
ственной республики обсудили возможности 
экономического взаимодействия, прежде всего 
поставки металлургической продукции в Абха-
зию и использование их порта для отгрузки на-
шего угля», – отметил Илья Середюк.

С гендиректором Государственного Русско-
го музея Аллой Маниловой Илья Середюк до-
говорился о совместной работе в части строи-
тельства, оснащения и функционирования фи-
лиала музея в городе Кемерово. Русский музей 
станет частью музейно-театрального комплек-
са. Его специалисты будут заниматься научно-
исследовательской и реставрационно-храни-
тельской работой, организовывать выставки и 
образовательные мероприятия. А в августе это-
го года кузбассовцы увидят масштабную выстав-
ку «Иван Шишкин».

Вера СКВОРЦОВА.

Окончани. Начало на 1-й стр.

Это большая редкость, по 
словам опытных архивистов. 
По всей видимости, мама Пе-
тра Ивановича отнесла пись-
мо в военкомат, после чего 
оно и попало в архив. Кузбас-
ская делегация возложила к 
монументу цветы и почтила 
память всех воинов, павших 
в борьбе с фашистами, мину-
той молчания.

Также кузбассовцы почти-
ли память воинов, партизан и 
подпольщиков, погибших в 
годы Великой Отечественной 
войны, у монумента-обелиска 
на площади Победы в Минске.

Торгово-экономиче-
ские связи

Делегация Кузбасса во 
главе с губернатором Ильёй  
Середюком провела перего-
воры с председателем Брест-
ского облисполкома Петром  
Пархомчиком. Обсудили пер-
спективы торгово-экономиче-
ских связей регионов. 

«Наметили несколько на-
правлений, по которым ак-
тивизируем совместную дея-
тельность. Будем перенимать 
опыт коллег в глубокой пере-
работке сельскохозяйствен-
ной продукции. У Бреста есть 
заинтересованность в постав-

ках кузбасского рапса», – ска-
зал Илья Середюк.

За последние пять лет про-
изводство рапса в Кузбас-
се увеличилось в 1,8 раза: со 
135,5 до 249,0 тысячи тонн. На 
период до 2030 года планиру-
ется увеличить валовое про-
изводство по данной культу-
ре до 350,8 тысячи тонн. Рас-
ширение экспортных поста-
вок этой культуры из регио-
на в Беларусь – перспектив-
ное для кузбасских аграриев 
направление.  

Кузбасс также планиру-
ет развивать сотрудничество 

с брестскими аграриями в об-
ласти селекции и семеновод-
ства всех сельхозкультур, но в 
большей степени интересуют 
белорусские сорта картофе-
ля, пригодные к переработке 
на чипсы: «бриз», «ласунок», 
«лель», «лилея белорусская», 
«рубин», «скарб». 

Кроме того, Брестская об-
ласть подарит Кузбассу зубров 
из Беловежской пущи. 

Ещё на встрече обсудили 
организацию совместных со-
ревнований для спортсменов 
Кузбасса и Брестской области 
и совместные проекты по па-

триотическому воспитанию 
молодёжи.

Передовые образцы 
техники

Губернатор Илья Середюк 
также ознакомился с продук-
цией ведущих машинострои-
тельных заводов Республики 
Беларусь. Он посетил клю-
чевые машиностроительные 
предприятия страны, встре-
тился с руководством Мин-
ского тракторного завода 
(ОАО «МТЗ»), Минского ав-
томобильного завода (ОАО 

«МАЗ») и холдинга «АМКО-
ДОР».

«Многие образцы техни-
ки уже работают в Кузбассе. 
С коллегами из дружествен-
ной республики обсудили мо-
менты, которые можно до-
работать. Договорились соз-
дать условия, при которых вся 
техника будет легко и доступ-
но обслуживаться в Кузбассе. 
Для усиления совместной ко-
операции наладим обмен тех-
нологиями и компетенциями 
между машиностроительны-
ми предприятиями Кузбас-
са и Республики Беларусь», – 
отметил губернатор Кузбасса 
Илья Середюк.

Минский тракторный за-
вод – один из крупнейших ми-
ровых производителей трак-
торной техники. Продукция 
ОАО «МТЗ» широко исполь-
зуется в сельском хозяйстве, 
а также в коммунальной, до-
рожной и строительной сфе-
рах.

На Минском автомобиль-
ном заводе Илье Середюку по-
казали новый корпус автобус-
ного производства и процесс 

сборки пассажирской техни-
ки. Также представили передо-
вые образцы: троллейбус, го-
родской автобус на газе, тури-
стический и междугородний 
автобусы, мусоровозы, вклю-
чая новинку «МАЗ-GTe» и мо-
бильный медицинский ком-
плекс от «МАЗ-Купава».

Глава региона также из-
учил продукцию холдинга 
«АМКОДОР», специализиру-
ющегося на современной тех-
нике для дорожного строи-
тельства, коммунального и 
сельского хозяйств, лесопро-
мышленного, логистического 
и топливно-энергетического 
комплексов.

Губернатор отметил, что 
в Кузбассе будет активно 
развиваться мультибрендо-
вый центр белорусской тех-
ники. Планируется создать 
выставочную площадку всей 
линейки машин, организо-
вать большой склад запча-
стей. Кроме того, в регионе 
создадут мобильные брига-
ды для оперативного ремон-
та на местах.

Инга ПЕТРОВА.
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ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Уникальная мастерская  
для пытливых умов 

n Фото из архива центра талантов «Кемерово».

Работа по возрасту  
и призванию

ЗАНЯТОСТЬ
МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Кузбассе и Том-

ской области в лице ООО «АРГУМЕНТ», ИНН 4250013095, ОГРН 
1194205023814, действующее на основании Государственного 
Контракта от 14.11.2024 № 0139100005224000018, сообщает о 
проведении торгов в форме открытого аукциона по продаже 
арестованного имущества по следующим лотам:

Первые торги:
1. 157-СО/ Т/ Нежилое помещение/ 307,2/ г. Прокопьевск, 

ул. Кирпичная, д. 3/ ООО «УК «Сибкоул» /2756900,00. 2. 1136/ 
Т/ Жилое здание/ 42,8/ р-н Мариинский, с. Красные Орлы, ул. 
Советская, д. 59/ Шелковникова Т.А./ 127000,00. 3. 1146/ Т/ 
Жилой дом/ 36,5 и земельный участок/ 700/ г. Березовский, 
ул. Ленина, д. 85/ Боженко Д.А., Боженко П.О./ 484900,00. 4. 
1147/ Т/ Квартира/ 45/ г. Новокузнецк, пр. Октябрьский, д. 22, 
кв. 19/ Мостовая Е.Н./ 2765600,00. 

Торги состоятся 14 июля 2025 г. в 11:00 по местному вре-
мени (07:00 по московскому времени). 

Дата и время начала приема заявок на участие в аукционе 
– 24 июня 2025 г. 15:00 по местному времени, дата окончания 
– 09 июля 2025 г. 15:00 по местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сайте https://www.
regiontorgi.ru в соответствии с требованиями аукционной до-
кументации, размещенной на сайте www.torgi.gov.ru, и регла-
мента электронной площадки, находящейся в сети «Интернет» 
по адресу: https://www.regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных торгах (условия 
участия, бланки документов, размеры задатков) размещено 
на сайте: https://torgi.gov.ru.

Ознакомиться с документацией, имеющейся у Организа-
тора торгов, о предмете торгов можно по телефону +7 (905) 
911-81-00.

Торги проходят в форме открытого аукциона на ЭТП https://
regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также размещается:
https://t.me/torgioooargument; https://vk.com/club213260494.
РАСШИФРОВКА: № поручения/ Вид имущества/ Площадь/ 

Адрес местонахождения / Должник/ Начальная стоимость.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Кадастровым инженером Терентьевой Натальей Алексан-
дровной, действующей на основании квалификационного ат-
тестата № 42-10-86 от 27 декабря 2010 г.,

652560, Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Юбилей-
ная, д. 19, кв. 2.

Контактный телефон 8-950-273-47-61,
e-mail: n.terentjeva2013@yandex.ru
№ регистрации в государственном реестре лиц, 
осуществляющих кадастровую деятельность, 20715;
СРО Ассоциация «ГКИ» – 2881 от 22.07.2024, СНИЛС –  

069-621-016 68,
подготовлен проект межевания земельного участка, в со-

ответствии с которым из земельного участка с кадастровым 
номером 42:05:0102003:316, расположенного по адресу: Ке-
меровская область, Крапивинский район, в границах совхоза 
«Шевелевский», выделяется в счёт долей в праве общей доле-
вой собственности на исходный земельный участок (земель-
ной доли), принадлежащий Переверзевой Наталье Леонидов-
не и Трофимовой Диане Сергеевне, из участка общей долевой 
собственности с кадастровым номером 42:05:0102003:316.

Заказчиком кадастровых работ является Переверзева На-
талья Леонидовна, проживающая по адресу: Российская Фе-
дерация, Кемеровская область – Кузбасс, Крапивинский рай-
он, д. Шевели, ул. Школьная, д. 1, кв. 2, тел. 8-951-188-63-83.

С проектом межевания земельного участка можно озна-
комиться по адресу: 

Кемеровская область, г. Ленинск-Кузнецкий, ул. Спасстан-
ция, 15, офис № 201.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц по про-
екту межевания границ земельных участков относительно раз-
мера и местоположения выделяемого в счет земельной доли 
земельного участка принимаются в течение 30 дней с момен-
та опубликования настоящего извещения по адресу: 

652560, Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Юбилей-
ная, д. 19, кв. 2, e-mail: n.terentjeva2013@yandex.ru.

При ознакомлении с проектом межевания земельного 
участка, лицам при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок. От вашего имени вправе участвовать представи-
тели, действующие в силу полномочий, основанных на нота-
риально удостоверенной доверенности, указании федерально-
го закона либо акте уполномоченного на то государственного 
органа или органа местного самоуправления.

Напомню: центр талантов «Ке-
мерово» («УникУм») благотвори-
тельного Фонда Андрея Мельни-
ченко был открыт более семи лет 
назад на площадке Кузбасского го-
сударственного технического уни-
верситета имени Т. Ф. Горбачё-
ва. Здесь способные школьники с 
5-го по 11-й класс могут обучать-
ся востребованным и важным дис-
циплинам, среди которых химия, 
искусственный интеллект, инже-
нерное дело. «Отличительной осо-
бенностью дополнительного об-
разования в центре является его 
комплексность, – уточняет Татья-
на Мамзина, руководитель цен-
тра талантов «Кемерово». – Кро-
ме профильных дисциплин, ребя-
та обязательно изучают матема-
тику, физику, информатику и про-
граммирование». Благодаря тако-
му подходу с 2022 года центр  вхо-
дит в число лучших в рамках Все-
российского конкурса технологи-
ческих кружков, организаторами 
которого выступают: «Кружковое 
движение», платформа Националь-
ной технологической инициативы, 
Министерство науки и высшего об-
разования и Министерство просве-
щения РФ.

На данный момент в центре та-
лантов «Кемерово» для учащих-
ся 5-х и 6-х классов реализуется 
направление «Пропедевтика 2.0» 
(введение в какую-либо науку). 
Ребята занимаются математикой, 
химией, информатикой и основа-
ми алгоритмизации, физикой и ин-
женерным делом, а также техниче-
ским творчеством. «В течение двух 
лет подростки погружаются в науку 
и современные тенденции различ-
ных направлений, пробуют себя, – 
объясняет Татьяна Фёдоровна. – И 
уже вполне осознанно делают вы-
бор в пользу дальнейшего развития 
в рамках углублённых направле-
ний. А с 7-го по 11-й класс происхо-
дит профилизация, и далее школь-
ники обучаются по  образователь-

ным программам «Химия», «Ис-
кусственный интеллект» и «Ин-
теллектуальная электромеханика». 

Также необходимо отметить, 
что в рамках направлений у под-
ростков, помимо профильного 
предмета, есть возможность осно-
вательно приобщиться к творче-
ству и другим дисциплинам. 

Пытливые умы максимально 
используют предоставленные им 
шансы и показывают высокие ре-
зультаты на престижных состяза-
ниях и олимпиадах всероссийско-
го и мирового уровней. Так, куз-
басские таланты оказались в числе 
лучших XIII Международного чем-
пионата CASE-IN, который недав-
но прошел в Москве. В отборочном 
этапе этого масштабного события 
приняло участие более 80 команд 
школьников со всей страны, в чис-
ло финалистов попали только пер-
вые 10 по рейтингу, 4 из которых – 
кузбасские, воспитанники центра 
талантов «Кемерово». 

В финале участникам необхо-
димо было представить решение по 
анализу востребованных нефтехи-

мических продуктов в России, по-
иску новых перспективных направ-
лений развития нефтехимии, оцен-
ке рынка и экономической эффек-
тивности своих предложений. 

Также центр талантов «Ке-
мерово» стал лауреатом конкур-
са «Энергия образования» в рам-
ках Международного инженерно-
го чемпионата CASE-IN за успеш-
ную организацию и проведение от-
борочного этапа, а его молодой пе-
дагог-наставник Ярослав Авдеев 
– членом зала славы чемпионата.

«Кузбасс – это кузница инже-
нерных кадров страны, – коммен-
тирует Иван Паскарь, заместитель 
руководителя центра талантов «Ке-
мерово». – Молодёжь погружается 
в решение важных задач для обе-
спечения технологического суве-
ренитета России».

Между тем некоторые проек-
ты воспитанников центра выпол-
няются в коллаборации с его ин-
дустриальными партнёрами. У ре-
бят даже есть  патенты на полезные 
модели, изобретения и програм-
мы на ЭВМ. Например, выпускни-

ки центра Егор Петерс и Михаил 
Лузин получили патент на таймер 
медицинского жгута и способ его 
использования. Юноши изобрели 
датчик, который крепится на ме-
дицинский жгут и благодаря спе-
циальной программе сигнализиру-
ет, когда его следует ослабить. Ку-
ратор проекта Иван Паскарь отме-
тил, что созданный датчик – про-
стой и практичный продукт, полно-
стью готовый к внедрению.

Центр талантов «Кемерово» об-
ладает всеми ресурсами для реали-
зации образовательного процесса и 
проектов. К примеру, в мастерской 
есть комплекс станков начиная от 
сверлильного и заканчивая ла-
зерным гравёром, а также наборы 
ручного инструмента для работы в 
рамках технического творчества. 
В лаборатории интеллектуальной 
электромеханики в распоряжении 
у ребят парк 3D-принтеров, паяль-
ные станции. Лаборатории химии и 
физики оснащены полностью, там 
можно проводить занятия не толь-
ко по школьной программе, но и за-
ниматься серьёзными исследова-
ниями благодаря наличию высо-
коточных весов, муфельной печи, 
сушильному шкафу и неисчисли-
мому количеству колб, резервуа-
ров и реактивов. Также для образо-
вательного процесса в наличии бо-
лее 60 единиц компьютерной тех-
ники для программирования, моде-
лирования и других необходимых 
для будущих инженеров и програм-
мистов задач. «Все занятия в центре 
талантов «Кемерово» бесплатные», 
– подчеркнула Татьяна Мамзина.

В этом году центр проводит лет-
нюю школу «Погружение в инже-
нерию». В её рамках ребята изу-
чают основы программирования, 
инженерного дела, учатся решать 

соответствующие задачи. Поми-
мо образовательной части, предус-
мотрена и развлекательная – кви-
зы, экскурсия в Геологический му-
зей политеха, встреча с молодыми 
специалистами индустриального 
партнёра.

И главное: учащимися центра 
талантов «Кемерово» могут стать 
школьники из города Кемерово с 
4-го по 11-й класс. «Для четверо-
классников в этом учебном году 
апробировали, а в будущем плани-
руем продолжить программу ран-
ней профориентации «Я познаю 
мир науки», где учащиеся в тече-
ние месяца по субботам в интерак-
тивном формате погружаются в хи-
мию, математику, робототехнику, 
техническое творчество. Записать-
ся и принять участие может любой 
школьник или кто-то из его закон-
ных представителей». 

На программы 5–11-х классов 
идёт отбор. С 5-го класса поступаю-
щие сдают контрольную работу по 
математике, инженерные пробы и 
проходят собеседование. А вот уже 
в 6–11-е классы активируется до-
полнительный набор на вакантные 
места. «Иногда может быть такое, 
что только 2 претендента на место, 
но, как правило, речь идёт о 10, а то 
и о 20 человеках на вакантное ме-
сто», – констатирует собеседница. 

Обучение в центре талантов 
«Кемерово» – это возможность 
стать частью сообщества не только 
кемеровского центра, но и посто-
янно общаться с ребятами из цен-
тров талантов Фонда Мельничен-
ко в других городах России. Еже-
годно проходят образовательные 
смены для ребят со всей страны по 
химии, физике, инженерии и общей 
профориентации.

Алена СМИРНОВА. 

Центр талантов «Кемерово» работает с одарёнными школьниками в сфере точных 
наук. Он развивает систему социальных лифтов для молодёжи. Данные обстоятель-
ства весьма своевременны, ведь кузбасский рынок труда стал чрезвычайно стиму-
лирован в этом направлении.

Не поиск,  
а карьерный рост

Среди кузбассовцев предпенсион-
ного возраста наиболее востребован-
ными стали такие профессии, как кон-
сультант, кассир, бухгалтер, мастер, ра-
бочий по комплексному обслуживанию 
и ремонту  в отраслях торговли, обра-
батывающего производства и добычи 
полезных ископаемых, в социальной 
сфере, сельском хозяйстве, энергетике 
и строительстве.

Среди пенсионеров пользовались 
спросом преимущественно вакансии 
с умеренной физической нагрузкой: 
вахтёр, охранник, контролёр, води-
тель, гардеробщик, в основном в ад-
министративных учреждениях,  сфе-
рах образования, социальных услуг, 
здравоохранения. Также в текущем 
году 10 граждан старше 50 лет прош-
ли переподготовку,  3 — открыли соб-
ственное дело.

Помимо трудоустройства и бесплат-
ного обучения,  гражданам старше 50 
лет в Кадровом центре Кузбасса пред-
лагается психологическая поддержка, 
развитие навыков самопрезентации, 
советы по адаптации и многое другое. 
Для каждого участника составляет-
ся индивидуальная дорожная карта с 
учётом опыта, целей и потенциала. Та-
кой адресный подход делает поддерж-
ку максимально эффективной и наце-
ленной на результат.

«Мы видим, как важно людям стар-
шего возраста чувствовать и понимать, 
что их знания и опыт востребованны. 
Наша задача — не только найти работу, 
но и вернуть людям уверенность в себе, 
сделать их конкурентоспособными в со-
временных условиях на рынке труда», 
— отмечает директор кадрового центра 
Кузбасса Галина Чайка.

Развитие системы комплексной 
многосторонней адресной помощи от-
дельным клиентским группам   внедря-
ется в рамках модернизации службы за-
нятости населения, которая затронула 
как инфраструктуру кадровых центров 

в целом, так и подходы к оказанию мер 
государственной поддержки. 

Сегодня карьерные консультанты 
сопровождают кузбассовцев на каждом 
этапе: помогают определить сильные 
стороны человека, составить понятное 
и эффективное резюме, подобрать под-
ходящие вакансии, подготовиться к со-
беседованию, пройти адаптацию на но-
вом месте. Такой индивидуальный под-
ход помогает людям чувствовать себя 
увереннее и значительно повышает их 
шансы на трудоустройство.

Напомним, что для людей старше 
50 лет в Кузбассе реализуется регио-
нальный проект «50+. Новые возмож-
ности». Он направлен на возвращение 
к активной профессиональной дея-
тельности, повышение квалификации и 
адаптацию к современным требовани-
ям работодателей. С начала 2025 года 
его участниками стали уже 225 человек. 

Дело для врачей
Почти 4 тысячи вакансий в сфере 

здравоохранения предлагает Кадро-
вый центр Кузбасса. Анализ рынка тру-
да, проведённый за прошедший пери-
од 2025 года, показал: в регионе сохра-
няется устойчивый спрос на специали-
стов в сфере здравоохранения. На се-
годняшний день кадровая потребность 
в этой отрасли составляет 3 956 специа-
листов, 152 учреждения выступают ра-
ботодателями.

Сфера здравоохранения — одна из 
самых востребованных и составляет 12 
процентов от общего количества вакан-
сий, размещённых на портале «Работа 
России» (по состоянию на 11.06.2025  
всего на портале 32 855 вакансий). 

Рынок труда предлагает широкие 
возможности трудоустройства для со-
искателей, имеющих профессиональ-
ные навыки в сфере здравоохранения. 

На сегодняшний день особенно вос-
требованы:

– медицинские сёстры (815 вакан-
сий), 

– фельдшеры (195 вакансий), 

– врачи-терапевты (167 вакансий). 
Опыт работы требуется на 11 про-

центах общего количества вакансий в 
этой сфере.  На 89  процентов вакан-
сий могут претендовать соискатели без 
опыта работы, имеющие профильное 
образование.

По уровню образования, требуемо-
го работодателями от кандидатов для 
закрытия вакансий в медицинских спе-
циальностях, статистика следующая:

– 40 процентов – высшее;
– 31 процент – среднее профес- 

сиональное.
Анализ вакансий по уровню долж-

ностей показал, что 99 процентов ва-
кансий – это исполнительские пози-
ции и лишь  процент — руководящие.

«В этом году был трудоустроен 171 
медицинский работник, ещё для 64 че-
ловек с медицинским образованием 
произведён подбор вакансий для вы-
бора варианта трудоустройства. Кро-
ме этого, мы предлагаем соискателям 
возможность получения дополнитель-
ного образования, повышения квали-
фикации в сфере здравоохранения, на-
пример можно пройти бесплатную пе-
реподготовку по специальности «меди-
цинская сестра», — проинформировала 
директор центра Галина Чайка.

Отметим, что, по информации на 
портале «Работа России», в регионе 
сохраняется положительная динамика 
увеличения оплаты труда медицинским 
работникам в сравнении с прошлым го-
дом, например, у врачей в 2025 году от-
носительно 2024 года она возросла в 
среднем на 10 тысяч рублей, у среднего 
персонала — на 5 тысяч рублей. Сред-
няя заработная плата по региону в сфе-
ре здравоохранения  в настоящее время  
составляет 64,3 тысячи рублей, самая 
высокая заработная плата в отрасли — 
140 тысяч рублей. Кроме этого, почти 
13 тысяч кузбасских медиков получа-
ют специальную социальную выплату 
в размере от 4,5 до 50 тысяч рублей в 
зависимости от категории работника и 
вида медорганизации.

Дмитрий УВАРОВ.

В кадровом центре Кузбасса  вдвое сократился 
срок трудоустройства граждан старше 50 лет.  
В среднем на трудоустройство этих людей  ухо-
дит 44 дня, что вдвое меньше, чем в прошлом 
году (89 дней). Всего с начала года 864 соиска-
теля в возрасте 50 плюс нашли работу благода-
ря Кадровому центру Кузбасса — эта возраст-
ная категория составляет 19 процентов от об-
щего количества трудоустроенных в 2025 году. 

n Фото предоставлено Театром драмы Кузбасса.

DOKfest: 
рождение 
новых пьес

ФЕСТИВАЛЬ

22 июня в Театре драмы Кузбасса стар-
товал региональный фестиваль совре-
менной драматургии DOKfest. Прод-
лится он до 28 июня.

«В этом году фестиваль современной драматур-
гии DOKfest состоится в пятый раз, 14 молодых дра-
матургов Кузбасса пройдут обучение под руковод-
ством профессионального драматурга Полины Ко-
ротыч. В юбилейный год фестиваль объединил те-
атры региона: Театр драмы Кузбасса, Новокузнец-
кий драматический театр, Прокопьевский драма-
тический театр и Театр кукол Кузбасса. На протя-
жении недели кемеровчане смогут знакомиться с 
лучшими спектаклями профессиональных театров, 
а также участвовать в их обсуждении. А результа-
том семинара станет появление новых пьес, кото-
рые будут представлены артистами нашего театра в 
рамках закрытия фестиваля», – рассказал «Кузбас-
су» Антон Остапенко, художественный руководи-
тель фестиваля.

Напомним: фестиваль DOKfest существует с 2021 
года и неизменно помогает совершенствовать про-
фессиональное мастерство молодых авторов. Глав-
ная цель – привлечение внимания зрительской  
аудитории и профессионального театрального сооб-
щества региона к русскому современному театру, в 
частности к отечественной современной драматургии. 

Анастасия Власова, руководительница литера-
турно-драматургической части Театра драмы Куз-
басса, добавила: «Мне кажется: фестиваль важен для 
начинающих молодых авторов по нескольким при-
чинам. Во-первых, у них есть возможность позани-
маться с профессиональным драматургом и понять 
суть того, как всё создаётся и делается. Это хорошая 
возможность научиться «вытаскивать из себя» эти 
тексты. Во-вторых, молодые авторы получат воз-
можность услышать свой материал со стороны, со 
сцены, в исполнении профессиональных артистов. 
Конечно, это будет звучать иначе, чем с листа, тек-
сты оживут на сцене. В-третьих, они получат бесцен-
ную обратную связь от зрителей и профессионалов 
из театрального сообщества».

Анна ТИМОЩУК.
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ПРОФИЛАКТИКА

Лучшее лекарство

n Фото ГАУК «Дирекция инновационных творческих проектов Кузбасса».

n Фото пресс-службы администрации правительства Кузбасса.

НАША ИСТОРИЯ

– Что можно считать физи-
ческой активностью?

– Любой вид деятельности че-
ловека, при котором работают ске-
летные мышцы. Поэтому как фи-
зиологический процесс она прису-
ща любому человеку. Активность 
может быть низкой, если человек 
осознанно или вынужденно ве-
дёт малоподвижный образ жизни, 
и, наоборот, высокой, например у 
спортсмена. 

– Чем опасен малоподвиж-
ный образ жизни?

– Согласно исследованиям, 
низкая физическая активность уве-
личивает риск развития ишеми-
ческой болезни сердца на 30 про-
центов, сахарного диабета второго 
типа – на 27 процентов, рака тол-
стой кишки и рака молочной желе-
зы – на 21–25 процентов.

Люди, которые регулярно за-
нимаются физкультурой, имеют 
меньший риск развития ишеми-
ческой болезни сердца и инсульта, 
диабета второго типа, рака кишеч-

ника, рака молочной железы, осте-
оартрита, переломов и падений, де-
прессии, деменции. Плюс ежеднев-
ная физическая активность поло-
жительно сказывается на психо-
эмоциональном состоянии, само-
оценке, качестве сна и настроении. 

– А от простуд помогает?
– Конечно. Для профилакти-

ки хронических неинфекционных 
заболеваний и укрепления здоро-
вья наиболее подходят физические 
упражнения, предусматривающие 
регулярные ритмические сокраще-
ния больших групп мышц: быстрая 
ходьба, езда на велосипеде, плава-
ние, ходьба на лыжах и тому подоб-
ное. Рекомендации врачей – мини-
мум 150–300 минут умеренной фи-
зической активности или минимум 
75–150 минут интенсивной физи-
ческой активности в течение неде-
ли. Для получения дополнитель-
ных преимуществ для здоровья 
можно увеличить время занятий. 

– Как это можно сделать?

– Довольно просто. Например, 
ходить пешком, отказаться по воз-
можности от общественного транс-
порта и лифта. Начать заниматься 
утренней гимнастикой, внедрить 
в жизнь регулярные занятия ка-
ким-либо видом оздоровитель-
ной физкультуры (ходьба, плава-
ние, велосипед, лыжи, медленный 
бег). Поменьше лежать на диване 
и побольше заниматься домашни-
ми делами. А уж если у вас есть ого-
род, то это вообще прекрасно! Если 
нет, то можно начать благоустраи-
вать пространство возле подъез-
да или во дворе. Кому такие забо-
ты не очень нравятся, рекомендую 
присоединиться к одной из много-
численных городских команд по 
волейболу, бадминтону, теннису и 
так далее.

– Дайте совет для начинаю-
щих, пожалуйста.

– Если вы находитесь в начале 
пути к укреплению здоровья, на-
чинайте заниматься понемногу и 
в медленном темпе. И только при-

выкнув к нагрузкам, постепенно, 
шаг за шагом, повышайте их интен-
сивность. Такой подход даст луч-
ший результат и минимизирует ри-
ски. В выборе вида физической ак-
тивности ориентируйтесь на увле-
чения, например подвижные игры, 
прогулки, плавание, езду на вело-
сипеде. А в выборе времени для за-

нятий – на распорядок дня и осо-
бенности своего биоритма: «жаво-
ронок» или «сова». В первом слу-
чае занятия физическими упражне-
ниями предпочтительны до начала 
трудового дня, во втором – после 
его окончания. При таком подходе 
упражнения будут приносить удо-
вольствие и больше пользы.

– Что ещё важно учитывать?
– Физическая нагрузка должна 

быть регулярной: утренняя гимна-
стика – ежедневно, а более серьёз-
ные тренировки – три-четыре раза 
в неделю. Если во время занятий 
вы почувствовали слабость, голо-
вокружение или вам стало тяжело 
дышать, значит, нагрузка избыточ-
на и её интенсивность необходимо 
снизить или прервать занятия. О 
чрезмерности упражнений свиде-
тельствует также продолжитель-
ность восстановительного перио-
да более 10 минут. Занимайтесь в 
проветренном помещении или на 
свежем воздухе, в удобной обуви 
и одежде, не стесняющей движе-
ний. Можно менять виды трени-
ровок (бег, плавание, велосипед, 
танцы), чтобы не возникало ощу-
щение, что каждый день одно и то 
же. Это поможет избежать моно-
тонности в занятиях и потери ин-
тереса и мотивации.

Поощряйте физическую ак-
тивность близких, особенно детей. 
Пусть физические упражнения ста-
нут полезной привычкой, что по-
может вашим детям поддерживать 
здоровье в течение всей их жизни. 

– Как мотивировать себя на 
занятия?

– Все мы на самом деле хотим 
быть бодрыми, гибкими и зани-
маться физкультурой и спортом. 
Но… нет времени, нет сил, «начну 
с понедельника». Действительно, 

не хватает мотивации. Для дел, ко-
торые для нас действительно важ-
ны, мы всегда находим время. По-
этому следует сделать приорите-
том здоровье. Есть ещё несколь-
ко лайфхаков. Прежде всего, по-
вторюсь, выберите вид физиче-
ской активности, который при-
носит удовольствие. Не спешите 
ставить рекорды. Начните с ма-
лого: хотя бы пять минут в день. 
Постепенно увеличивайте дли-
тельность тренировок. Создай-
те посильное для вас расписание 
тренировок и придерживайтесь 
его. А если пропустили одну, то 
не бросайте, а следуйте графику. 
Найдите единомышленника. Со-
вместная тренировка мотивирует 
всех участников и делает процесс 
веселее. Стимулируйте и подба-
дривайте себя. Ставьте перед со-
бой маленькие цели, а достигнув 
их, отмечайте, как праздничные 
события. Представьте себя через 
несколько месяцев – более подтя-
нутым и полным энергии. Это по-
зволит не сойти с пути. Не откла-
дывайте на потом, начинайте за-
ниматься сегодня!

Физические упражнения – это 
действенное лекарство, которое 
у нас всегда под рукой, но мы ча-
сто им пренебрегаем. В результате 
страдает наше здоровье. Пришло 
время всё исправить. Это бесплат-
но, эффективно и намного проще, 
чем нам кажется!

Лана ТРОЯНОВА.

Персидский учёный и врач Авиценна писал, что умеренно и своевременно занима-
ющийся физическими упражнениями человек не нуждается ни в каком лечении, 
направленном на устранение болезни. Регулярная физическая активность –  
лучший способ профилактики многих хронических заболеваний, а также поддерж-
ки функциональной подвижности и хорошей физической формы. О том, как под-
держивать себя в форме, рассказала Валентина Карпова, заведующая отделом 
Кузбасского центра общественного здоровья и медицинской профилактики.

ПАТРИОТИЗМ

Пример доблести  
и отваги

Инициаторами мероприятия вы-
ступила дирекция инновационных 
творческих проектов Кузбасса, сотруд-
ники которой часто проводят меро-
приятия патриотической направлен-
ности. В годовщину начала Великой 
Отечественной войны коллектив ор-
ганизовал встречу поколений, чтобы 
в очередной раз напомнить школьни-
кам о том, насколько важно хранить 
память о трагических для нашей стра-
ны исторических событиях. 

«Сегодня – значимая дата для исто-
рии нашей страны, которая напоми-
нает о войне, коснувшейся каждой се-
мьи в России. Эта тема актуальна по 
сей день, и мы хотим показать, что 
среди нас живут настоящие герои, ко-
торые готовы самоотверженно защи-
щать Родину, интересы государства и 
нашего народа. С этими людьми обяза-
тельно нужно общаться вживую, что-
бы молодое поколение знало в лицо 
тех, кто стоит на страже Отечества. И 
слава богу, что такие люди есть. Нам 
важно показать преемственность по-
колений, потому сегодня среди участ-
ников представители разного возрас-
та. Мы должны знать историю, тради-
ции и корни, чтобы строить будущее», 
– отметил начальник организационно-
методического отдела дирекции инно-
вационных творческих проектов Куз-
басса Аветик Матевосян. 

На встрече гости пообщались с ве-
теранами боевых действий, среди ко-
торых были участник СВО подполков-
ник в отставке Андрей Савельев, на-
граждённый орденом Мужества, меда-
лью «За боевые отличия», ведомствен-
ными наградами; социальный коорди-
натор фонда «Защитники Отечества»; 
участник КТО на Северном Кавказе, 
участник СВО Александр Крахмалёв, 
награждённый медалью «За отвагу», 
ведомственными и региональными на-
градами; участник СВО, кавалер орде-
на святого Георгия Станислав Ставиц-
кий; казачий атаман, участник СВО 
Александр Шейкин, награждённый ме-
далью «За веру и волю», представлен-
ный к государственной награде – ме-
дали «За храбрость» II степени. 

На встрече школьники задали во-
просы героям о том, как начался их 
путь в военной деятельности, какие 
чувства мужчины испытывали в бою, 
как помогали пережить им тяжёлые 
периоды их близкие. Каждый ветеран 
давал честные, искренние ответы, по-
казывая ребятам, что бойцам совер-
шенно не чужды простые человече-
ские качества.

«Мы все люди, бывает страшно, это 
не секрет. Каждый раз, когда сталкива-
ешься с обстоятельствами, которые вы-
зывают эти чувства, нужно просто под-
ключать самодисциплину, контроль и 
веру в себя, в свой успех, в своё правое 

дело. А находясь плечом к плечу с ре-
бятами, ты просто не имеешь права на 
ошибку. Ошибки зачастую в нашем деле 
не прощаются. Да и мысли о том, что 
нас ждут дома, помогают бойцу идти 
вперёд и хранить себя ради жён и де-
тей», – отметил Александр Крахмалёв.

Поговорили и о том, как бойцы вы-
держивают тяжёлые эмоциональные 
нагрузки в бою. Ветераны признают-
ся, что с трусостью приходится сталки-
ваться редко, чаще товарищи находят 
нужные слова и им удаётся поднять бо-
евой дух того, кто находится рядом. А 
о себе говорят, что просто хотят быть 
хорошими примерами для своих де-
тей, чтобы не стыдно было рассказать 
им потом о фронтовой жизни. Это и 
поднимает на ноги каждый раз, когда 
кажется, что сил идти вперёд уже нет.

Конечно, как говорят ветераны, 
значима помощь с тыла, где за каж-
дым мужчиной прежде всего стоит его 
семья: любящие супруга и ребятишки.

«Многие военачальники считают, 
что на войну должны идти люди, кото-
рые ещё не создали семью, которых ни-
чего не держит за спиной. Я с этим не 
согласен. Когда человек знает, что его 
ждут родные и близкие, пусть даже меж-
ду ними долго нет связи, солдаты и офи-
церы чувствуют поддержку на расстоя-
нии, которая укрепляет их боевой дух. У 
семейного человека есть большая ответ-
ственность и стимул вернуться живым, 
чтобы растить детей и обеспечивать их. 
Семья важна в военном деле, потому то 
перед каждым бойцом стоит не только 
боевая задача, но и цель – приехать в 
итоге домой целым и невредимым», – 
считает Андрей Савельев.

В течение всей встречи ребята про-
являли большой интерес к ветеранам 
боевых действий, которые давали им 
важные жизненные советы. Каждому 
гостю школьники задали вопросы, ко-

торые помогли ребятам не только луч-
ше узнать собеседников, но и сделать 
для себя важные выводы.

«Такие встречи укрепляют связь 
поколений и воспитывают патриоти-
ческие чувства в ребятах. Я часто слы-
шу от сверстников разговоры, где они 
искренне говорят о том, что не пони-
мают, зачем идти служить. К сожале-
нию, их не удаётся переубедить в диа-
логе. А такие встречи меняют мнение 
школьников на какие-то сложные по-
зиции, укрепляют дух и веру в свою 
страну. Я горжусь, что есть такие люди 
– ветераны, которые находят время, 
чтобы уделить нам внимание», – ска-
зал ученик школы-интерната №  22 го-
рода Кемерово Андрей Пылов.

Большое желание пообщаться с 
участниками СВО проявили и педаго-
ги. Они задавали жизненные вопросы, 
рассказывая истории и о своих близ-
ких и знакомых, находящихся сейчас 
в зоне боевых действий.

«Люди, которые родились в Совет-
ском Союзе, воспитывались на патрио-
тизме. Потом это ушло на несколько 
лет, а теперь вернулось. И важно, что 
патриотическое воспитание снова по-
явилось в школах: проводятся уроки 
мужества и памятные встречи, – де-
лится советник директора по воспи-
танию и взаимодействию с обществен-
ными детскими объединениями шко-
лы № 39 города Кемерово Татьяна Ба-
сырова. – Нам, педагогам-женщинам, 
сложно донести до ребят многие мыс-
ли, мы для них в этом вопросе не пред-
ставляем необходимого авторитета. И 
как мы рады снова видеть у нас в клас-
сах смелых и отважных мужчин, ко-
торые говорят на такие важные темы 
с детьми. Ученики видят перед собой 
живой пример, а мы радуемся, что им 
есть на кого равняться».

Евгения БЛИЗНИКОВА.

В День скорби и памяти, который отмечается в России 22 июня, в Доме актёра состоялась 
встреча активистов Кемеровского филиала Общероссийского общественно-государствен-
ного движения детей и молодёжи «Движение первых» с ветеранами боевых действий  
и участниками СВО в рамках Всероссийской акции «Помним о важном». 

ВЫСТАВКИ

Пространство, полное света
В Новокузнецком художественном музее – новая персональная выставка заслуженного  
художника России Игоря Бессонова, входящего в число ведущих мастеров Сибири.

Экспозиция включает около 50 кар-
тин, написанных в последние несколько 
лет. Небольшая часть из них датирована 
2018 годом, но в основном представлены 
работы, созданные автором в последние 
два года. Зрителя встретят характерные 

для авторского почерка женские поко-
ленные портреты, фигурные компози-
ции, изображения близких людей и кол-
лег по цеху, пейзажи. 

Главное, что отличает эту экспози-
цию от предшествовавших персональ-

ных выставок Бессонова, – общее сия-
ющее зыбкое пространство, полное све-
та, не принадлежащего вполне этому 
миру. Свет этот – внутренний, исходя-
щий от самого автора, его восприятия 
людей, событий и мест, запечатлённых 
в изображениях. 

Персональные выставки Игоря Бори-
совича проводятся в Новокузнецком ху-
дожественном музее с 1995 года. За про-
шедшее время в музее сформировалась 
полноценная коллекция, состоящая бо-
лее чем из 100 авторских произведений 
живописи и графики.

К слову, Бессонов – потомственный ху-
дожник, родился в1947 году в Сталинске 
(Новокузнецке). В детстве посещал изо-
студию, потом учился в Красноярском ху-
дожественном училище, Дальневосточном 
институте искусств на живописно-графи-
ческом факультете, Московском художе-
ственном институте имени В. И. Сурико-
ва. Он участник городских, областных, зо-
нальных, региональных выставок, работа-
ет в разных жанрах живописи. Его твор-
чество привлекает к себе особым, острым 
чувством современности и одновременно 
тяготением к классической завершённо-
сти художественной формы. Произведе-
ния Игоря Борисовича хранятся в Кеме-
ровском областном музее изобразитель-
ных искусств, Новокузнецком художе-
ственном и краеведческом музеях, омском 
областном музее «Либеров-центр», Том-
ском областном художественном музее, 
частных коллекциях России и за рубежом.

В Государственной библиотеке Кузбасса для 
детей и молодёжи до середины августа рабо-
тает персональная выставка члена Региональ-
ного отделения Творческого союза художников 
России по Кемеровской области, штатного кли-
рика Знаменского кафедрального собора иерея 
Дмитрия Петракова.

В экспозиции представлено 20 авторских работ художни-
ка в технике масляной живописи. Отец Дмитрий – прекрасный 
пейзажист, тонко чувствующий природу: на его холстах – Си-
бирь, святые места России, величественный Алтай и далёкий 
остров Валаам.

«Настоящая выставка – это поиск самого себя», – счита-
ет автор. Дмитрий старается написать картину так, чтобы она 
не просто висела на стене, а несла тепло, которое в неё вло-

жил художник. Если это пейзаж, нужно передать душу при-
роды, если портрет – изучить человека и выразить его лич-
ность на холсте.

Тонко чувствуя природу

Сегодня в музее-заповеднике «Кузнецкая крепость» 
открывается камерная фотовыставка «Парад Победы – 
1945». Она приурочена к празднованию 80-летия Победы 
в Великой Отечественной войне.
Дождливым днём 24 июня 1945 года, чеканя шаг, на Параде 
прошли тысячи солдат и офицеров, которые принесли долго-
жданную Победу. Москва и другие города уже начали возвра-
щаться к мирной жизни, заново строить дома, школы, пред-

приятия и привыкать к мирному небу. Решение о проведении 
Парада Иосиф Сталин принял 15 мая 1945 года, спустя не-
сколько дней после капитуляции Германии. Мероприятие сни-
мали более 100 операторов и фотокорреспондентов, многие 
из которых занимались фронтовыми кино- и фотосъёмками. 
На выставке будут представлены фотографии из фотохроники 
ТАСС, которые покажут ключевые события легендарного Пара-
да Победы 1945 года. Вход на открытие выставки свободный. 

Подготовила Анна ТИМОЩУК.


